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舒兰市消防救援大队全力做好火灾防控工作
近日，舒兰市消防救援大

队组织干部、文员召开视频会
议， 对各项工作进行安排部
署，上下一心，深入把脉，找
准突出风险， 全力做好火灾
防控工作。 一、提请当地党委
政府部署两会消防安全工
作。 二、运用信息化手段，通
过微信管理工作群、 消防远
程监控、 视频监控等途径进
行远程技术服务指导， 了解
掌握各单位日常管理、 责任

落实、消防设施状态等情况。
三、利用电视广播、微信群、
朋友圈、 公众号发送消防安
全提醒， 为群众普及安全用
火、用电、用气、用油等消防
安全知识和防火注意事项
等。 四、以贯彻落实《加强和
改进新形势下乡镇街道消防
工作的意见》为契机，推动街
道乡镇充分发挥消防救援委
员会职能作用，实现常态化排
查，避免火灾事故发生。 /高冰

蛟河消防救援大队全面加强消防安全工作
为确保人民群众生命安

全和身体健康，蛟河消防救
援大队主动为行业抗击疫
情提供消防服务，蛟河消防
救援大队充分利用微信视
频方式，对“双随机一公开”
单位全面加强疫情防控期
间消防安全工作。 一、防疫
防火两不误。 大队防火监督
员通过微信视频的方式开
展“双随机一公开”消防监
督检查，对辖区医院、饭店、

加油站等单位加强检查力
度。 二、 消防宣传借平台。
三、重点场所全覆盖。 通过
新形势的消防安全检查，进
一步强化了各场所人员的
消防安全意识，提高了各场
所防范火灾、整改火灾隐患
的能力。 下一步， 蛟河消防
救援大队将扎实开展消防安
全工作， 坚决遏制重特大火
灾事故的发生， 守住消防安
全的“基本盘”。 /周志颖

蛟河消防救援大队深入小区检查消防通道
5 月 18 日， 蛟河消防救

援大队深入辖区百圣豪苑嘉
馨物业检查消防车通道施划
情况。 大队防火监督人员在
施划人员的陪同下， 对小区
内消防车通道划线区域进行
了实地测量， 对消防车通道
是否符合规范要求、 无缘石
的道路是否施划禁止停车标
志、 是否停放机动车辆等进
行了检查， 并清理整治了电

动车违规停放、充电，路口违
规设置隔离墩等行为， 同时
向居民宣传消防安全常识，
提醒居民车辆不要随意停
放， 不能非法占用和堵塞安
全出口、楼道。 同时，结合典
型案例以案说法， 警示群众
自觉规范停放车辆，杜绝占
用、堵塞消防车通道的违法
行为，全力确保辖区火灾形
势持续稳定。 /周志颖

舒兰市消防救援大队对辖区重点单位
开展远程检查及指导工作

5月20日， 舒兰市消防救
援大队监督检查人员对辖区
重点单位开展远程消防检查
及指导工作。检查指导过程中，
监督检查人员对各单位每日
巡查检查记录是否如实填写，
是否进行了消防演练培训，用
火用电是否规范，安全出口和
疏散通道是否畅通，消防设施

及灭火器材是否完整好用等情
况进行了检查和测试。同时，再
三叮嘱单位负责人一定要深刻
吸取各类火灾事故教训， 高度
重视消防安全工作，加强火灾
隐患的自检自查，落实领导带
班和重点岗位值班值守制度，
特别是微型消防站值班人员要
24小时在岗在位。 /高冰

吉林市高新区消防救援大队恒山东路消防站
到医院深入熟悉演练工作

近日， 吉林市高新区消防
救援大队恒山东路消防站主动
作为，周密部署，深入医疗场所
进行演练。 指战员根据各场所
火灾风险特点，对照相关技术
要求，对场所的消防设备设施
好用情况、疏散指示标识完好
情况，消防通道畅通情况进行
了再次检查，并根据摸排情况
修改完善灭火救援预案。 同时
从人员防护、病员转送、清理

移交等六个方面实员、实地开
展演练，进一步规范应对医疗
场所发生警情下的安全防护
和灭火救援程序，扎实做好各
项应急处置准备工作。 此次熟
悉演练工作，以务实的措施行
动，进一步提升了队伍灭火救
援实战能力，展现出消防救援
队伍的初心和使命。

/吴抒泽 城市晚报全媒体
记者 吕闯 报道
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消防之声

5月 21日，长春市 51 个政府部门、县（市）区、开发区和公用企业主要负责人通过微信视频
等多种方式展开接访，非常时期采取“非常手段”，对市民诉求和建议紧急办理，确保疫情防控
期间群众呼声事事有答复、件件有回音。 当天共接访问题 129件，接访人数 220人次，办结问题
93件。 通过“局长接待日”网上预约系统反映问题 129件，提前处理并答复 88件，当天通过微信
视频等方式处理 41件。

“谢谢你们的帮助，现在噪声没
了，我跟老伴可以睡个安稳觉了。 ”
日前， 家住北湖新星宇和韵的居民
刘女士通过电话， 向长春市生态环
境局接访领导表达感谢。

原来，66 岁的刘女士和老伴儿
所居住的新星宇和韵 7 栋楼下，开

了一间音乐烤吧，经常营业到后半夜
两三点钟，因为刘女士的老伴儿做了
心脏支架手术， 需要安静的环境恢
复，刺耳的噪声让老两口无法休息。
为此，老两口也找过小区物业，但效
果并不明显，便通过“局长接待日”网
上预约系统反映问题。 接访领导高

度重视， 责成执法人员现场核查情
况，经查，该音乐烤吧存在噪声较大
的情况，当场执法人员就对该烤吧下
达了整改通知书，并且执法人员还时
常前往探查，督促该烤吧整改。目前，
烤吧加装了隔音设备，不会再影响刘
女士一家正常休息。

“小区经常断电，导致家里的电
器都烧坏了，还有供水也不好，水质
比较浑浊。 ”当日，二道区天富御苑
二期居民反映水、 电供应方面存在
问题，已经影响生活。

二道区政府接到反映后， 立即
责成远达街道办事处调查了解此
事。 经了解，断电问题是小区仅有一

台变压器， 无法满足业主的实际用
电量需求。 针对这一问题，小区地产
公司正在着手准备在 9 号楼附近增
加一台变压器， 通过增加临时供电
缓解用电压力， 预计今年年底前完
工， 从而保障小区居民的正常生活
用电。 水质问题是由于小区一期和
二期供水共用一个泵房， 供水均来

自于自来水公司， 并由自来水公司
人员进行日常维护管理， 水质检测
完全达标，不存在水质问题。 经过远
大街道办事处与小区地产公司和小
区居民代表举行座谈会， 小区居民
对断电问题表示了理解， 街道也会
继续推进小区新变压器的安装进
程。

“102国道是吉林长春通往黑龙
江哈尔滨的重要通道。 京哈高速扩
建封闭以来，102国道多次发生交通
拥堵。 ”货车驾驶员谢先生通过电话
反映。

德惠市政府接访领导了解到，
102国道车流量由设计日均流量0.8
万台已增加到4.5万台。 因松花江阻
隔，使102国道乌金屯大桥成为南北

交通的必经之路，难于调流和绕行。
102国道德惠以北路段（1153-1190
公里）为二级公路，路宽9�米，单排车
道， 其中1177-1179公里处路面破
损严重。 运送货物重型货车增多，车
流量大，道路狭窄，行驶缓慢，车辆
在破损路段通行条件受限， 只能依
次通行，造成车辆拥堵时间过长。

目前， 从松花江堵点一直堵到

毛家（长春往哈尔滨方向），拥堵长度
为20公里， 德惠市政府为了保证该
路段畅通，已经责成交通管理部门派
出三个中队，共计36人、6台警车，24
小时不间断地指挥疏导交通，确保缓
解拥堵。 下一步，将采取做好道路养
护、配备清障车、密切关注路况实时
状况等措施和办法，预防和缓解较大
范围的交通拥堵，提高通行效率。

“我们小区四期的消防通道存在
问题，容易造成安全隐患。 ”当日，汽
开区中铁国际花园四期居民侯先生，
通过电话反映小区内的一处消防通
道与隔壁的中铁十三局家属区新修
建的南门存在争议。 汽开区接防领
导高度重视， 立即协调区消防大队、
派出所，并要求所属街道、社区、双方
物业到现场进行踏查、认定。

经现场实地调查， 存在问题的

为中铁十三局宿舍区恢复修建的南
门， 从现场看该门建在中铁四期小
区围墙外， 由于大门的修建导致其
他外来车辆无法进入十三局家属
区， 但该门开设一个人员通行口方
便往来人员的通行。

经区消防救援大队执法人员现
场勘察， 此门建设在中铁四期围墙
外与中铁四期消防通道不存在关
系， 应为十三局宿舍区的消防通道

门。 同时，执法人员也对两个小区消
防隐患进行全面排查并指出了两项
整改意见， 一是要求中铁十三局家
属楼小区物业， 对南门有两个焊点
导致无法及时打开通道门存在的隐
患立即整改。 二是要求中铁四期物
业， 加强消防通道门前无秩序停车
的管理。 由于通道过窄导致消防车
无法正常通行存在的隐患问题立即
整改。

“私人菜园子没了，小区面貌显
得更加干净整洁，生活在这里也更
加舒心愉悦。 ”南关区师大东电小
区的高女士通过电话，为南关区政
府的办事效率点赞。 原来，师大东
电小区内存在居民砍伐门前的树
木进行开荒种地的情况，因为小区
没有物业管理，居民们便通过“局

长接待日” 网上预约系统反映问
题。

接防领导得知情况后，立即责
成曙光街道办事处前往了解，确定
情况属实后，由曙光街道办事处城
建科、 执法中队联合师大东电社
区，对小区内“毁绿种菜”开展专项
整治清理，清理工作中，本着人性

化原则，将清除的蔬菜放置在菜地
旁边， 以便当事人收取。 对于部分
不配合的居民， 社区工作人员也进
行耐心的教育与劝导。 经过一上午
的努力，共清理私人菜地10处。 为
预防“毁绿种菜”现象返潮，曙光街
道执法中队将不定期巡查， 发现问
题及时制止。

“楼下工地每天施工到半夜，吵
得人无法休息。 ”农安县居民周先
生通过电话反映，农安县北环路电
信住宅楼南面， 有一处工地在施
工，每天从早上施工一直持续到半
夜，噪声严重扰民，居民已经无法
休息，农安县接访领导立即责成县

生态环境局展开调查。 经查，周先
生反映的工地是吉林省柏屹房地
产开发有限公司负责开发建设的
名称为农安县怡和嘉园小区。 经生
态环境局工作人员蹲点核查，该工
地存在夜间施工现象。 按照《中华
人民共和国噪声污染防治法》的相

关规定，生态环境局已对其下达了
《环境监察意见书》，禁止夜间进行
产生环境噪声污染的建筑施工作
业。 下一步，生态环境局将加强监
管，若再有扰民现象，将依法对其
做出行政处罚。

/城市晚报全媒体记者 陆续 报道

严肃执法 叫停噪声扰民施工

及时行动 清理“毁绿种菜”

消除争议 督促隐患整改

加强疏导 缓解道路拥堵

耐心解答 赢得市民理解

迅速处理 噪声扰民已整改

通 告
由于历史原因，吉林农业大学校园内个别区域存在散埋乱葬现

象。 根据长春市民政局等七部门下发的《关于认真解决长春市殡葬
领域专项整治突出问题的通知》（长民发〔2019〕66 号）、长春市委办
公厅及市政府办公厅联合下发的《关于进一步推进殡葬改革促进殡
葬事业发展的实施意见》（长办发〔2020〕26 号）及《净月高新区管委
会关于全面开展散埋乱葬整治工作的通告》等相关文件精神，为进
一步净化校园环境，保护校园生态，现就全面开展校园内散埋乱葬
现象整治工作有关事项通告如下：

一、凡在吉林农业大学校园内修建的坟墓，坟墓所有者及其亲
属需在本通告颁布之日起至 2020年 6 月 5 日前完成迁出， 逾期未
迁出的按无主坟处理。

二、自本通告发布之日起，禁止在吉林农业大学校园内任何区
域修建任何类型坟墓，否则一律按无主坟处理。

三、对拒不执行本通告，以暴力威胁、鼓动和阻碍工作人员依法
执行公务的单位和个人，由相关单位依法依规处理。

四、本通告自下发之日起执行。
���吉林农业大学
2020 年 5 月 21 日


